

元町だより



令和8年1月7日
京都府立元町小学校
校長 日坂光男
TEL 491-7690
FAX 491-7921

令和7年度 元町小学校 学校教育目標
自ら考え、夢や目標に向かって積極的に行動する子の育成
～進んでチャレンジし、対話を通して学びを深める元町っ子～



令和8年もいい1年になりますように！

元町小学校にかかるすべての皆様、新年あけましておめでとうございます。令和8年の始まりとともに、3学期がスタートしました。干支でいうと今年は午年になります。午年はさまざまな意味があり、活力・行動力・前進・成功・発展などを表す縁起の良い干支です。本校の学校教育目標にも掲げている進んでチャレンジすることで、今年は成長したり前進したりすることがあるかもしれません。

さて、新年を迎えて気持ちを新たに心機一転頑張ろうと思っている人はたくさんいるでしょう。3学期は、1年間をまとめる時期とも言われています。どんなことを学んだのか、どんな出来事があったのか、1年前の自分と比べてどんなところが成長したのかを考える時期だと思います。また、3学期は1学期や2学期と比べて学校へ行く日は少ないです。油断しているとあっという間に終わってしまうので、一日一日を大切にしながらいろいろな準備を心がけて計画的に過ごしてほしいです。

準備の大切さについて、1つこんなお話を紹介します。プロ野球パ・リーグの北海道日本ハムファイターズの監督に新庄剛志という方がいます。野球好きの人であれば、おそらく知らない人はいないのではと思います。阪神タイガースやメジャーリーグのメッツなどでも大活躍した選手でした。その新庄監督にまつわるお話ですが、今から25年ほど前にあったことです。新庄選手が所属する阪神タイガースと読売ジャイアンツが試合をし、4対4の同点のまま延長戦に突入しました。延長12回の裏の阪神タイガースの攻撃で、1アウトランナー1・3塁という状況でした。ヒットが出るとサヨナラ勝ちになる絶好の場面です。ここで、新庄選手に打順が回ってきて球場内は大盛り上がりでした。しかも、この日はホームランを打つて活躍していたので期待も高まります。読売ジャイアンツは、新庄選手に打たれないように敬遠という作戦をとりました。敬遠というのは、バッターが打てないほど遠くに投げてフォアボールを与える作戦で、今ではピッチャーが投げない申告敬遠というルールもあります。両軍の選手や観客、だれもがフォアボールで1塁に行くものだと思っていました。ところが、なんと新庄選手はバットが届かないくらい遠くに投げられた敬遠のボールを、バッターボックスから大きく踏み込んで打ったのです。普通は絶対に打たない敬遠のボールを打ってしまったのですが、結果はなんと三遊間を破るヒットで阪神タイガースは読売ジャイアンツにサヨナラ勝ちしたので、球場内は大盛り上がりでした。

このシーンが生まれたのは、実は偶然ではなかったのです。前の試合でも何度か敬遠されていたので、コーチに「今度敬遠されて打てそうだったら打っていいですか。」と聞きました。そして、「もし打っていいのなら、帽子を2回取って合図してください。」とお願いしたそうです。しかも、打撃練習の時もわざと敬遠気味のボールを投げてもらってそれを打つ練習もしていたそうです。そして、新庄選手はこう考えていたそうです。「敬遠のボールとは言っても、そんなにとんでもなく遠くに投げるわけではない。最初に、バッターボックスの一番後ろに立っていればバッターから離れたところに投げても、ホームベースからはそんなに遠くならないはずだ。だから、バッターボックスの一番後ろに立ち初球は見送ろう。」その後コーチの方を見ると、監督と相談して何度も帽子を取りっていたそうです。1球待った2球目に投げられた球は、思っていたより遠かったようですが右足を前に踏み込み、さらに左足を前に踏み込んで見事にそのボールを打ったのです。もしもそうなったらという場面に備えて、新庄選手のように考えて準備したり練習したりすることは、とても大切なことだと改めて思った出来事でした。

最後になりましたが、本年も引き続きどうぞよろしくお願ひいたします。

校長 日坂 光男



1月行事予定

日	曜	学校行事	PTA／地域	部活／まなび	下校時刻
1	木	元日			
2	金				
3	土				
4	日				
5	月	冬季休業(～1/6)			
6	火	授業予備日⑤	PTAバレー、ボール 19:00～21:00		
7	水	3学期始業式(4H)、給食開始、完全下校13時30分		放課後まなびなし	全13時30分完全下校
8	木	短縮校時、3年茶道教室、完全下校14時20分		放課後まなびなし	～・①～③13時30分頃 ④～⑥14時20分頃 完全下校
9	金	SC来校、完全下校14時45分		部活動なし	～・①～②13時30分頃 ③～⑥14時45分頃 完全下校
10	土		グリーンベルト清掃		
11	日				
12	月	成人の日			
13	火	銀行引き落とし日、ICT支援員	PTAバレー、ボール 19:00～21:00		～・① 14時45分頃 ②～⑥ 15時30分頃
14	水	フッ化物洗口、身体計測456年		放課後まなび	全14時45分頃
15	木	委員会活動、身体計測123年、完全下校15時10分		放課後まなびなし	～・①～③14時20分頃 ④～⑥15時10分頃 完全下校
16	金	2年性に関する学習、SC来校		部活動 (バレー)	～・①②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
17	土				
18	日				
19	月			放課後まなび	～・①②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
20	火	たてわり遊び	PTAバレー、ボール 19:00～21:00		～・① 14時45分頃 ②～⑥ 15時30分頃
21	水	フッ化物洗口、避難訓練、児童集会		放課後まなび	全14時45分頃
22	木	組巨匠展合同作品作り(午前中)、完全下校15時10分		放課後まなびなし	～・①～③14時20分頃 ④～⑥15時10分頃 完全下校
23	金	元町小研究発表会(理科)、スキルアップデー、SC来校、完全下校		部活動なし	～・①②④⑥13時30分頃 ③⑤15時頃 完全下校
24	土				
25	日				
26	月	ALT、給食週間(～1/30)		放課後まなび	～・①②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
27	火	4年社会見学さすてな京都(午前)、ICT支援員	PTAバレー、ボール 19:00～21:00		～・① 14時45分頃 ②～⑥ 15時30分頃
28	水	フッ化物洗口		放課後まなび	全14時45分頃
29	木	クラブ活動(3年見学)、6年音楽鑑賞教室		放課後まなび	～・①～②14時20分頃 ③～⑥15時10分頃
30	金	SC来校		部活動なし	～・①②14時45分頃 ④13時30分頃 ③～⑥15時30分頃
31	土				

2月の主な行事予定

- 2日 朝会・人権の日 3日 5年音楽鑑賞教室(午後) 4日 入学説明会 5日 委員会活動
 5日(6日) 小さな巨匠展鑑賞(午前中 育成) 8日 京キッズRUN 9日 6年科学センター学習(午前)
 18日 育成科学センター学習(午前)、授業参観・学級懇談会(145年)、作品展
 19日 授業参観・学級懇談会(ろ236年)、作品展 26日 クラブ活動(最後)

人権参観授業・講演会

体験したり、話し合ったりしながら学習に取り組んでいました。自分自身や周りの人たちとの関わり方などについて考えたことを、毎日の生活にぜひ活かしてほしいと思います。参観後の講演会では、講師の村田先生から「スマートフォン・SNS の危険性」についてお話をさせていただきました。インターネット機器の平日1日当たりの利用時間が、小学生で223分となっており、ネットの長時間利用が懸念されていること、小中学生が夢中になっているネットゲームにおけるトラブルの事例、SNS グループチャットなどのコミュニケーションアプリのトラブルの事例、ネット依存やトラブルから子どもを守るために家庭や地域にできることなど、子どもを取り巻くネット環境について具体的に教えていただきました。高学年になると、オンラインゲームを行っている子どもも増えています。実際にトラブルに巻き込まれていることもあるようです。村田先生は、「学校や家庭での居場所と、実体験の楽しさや感動があれば、ネット依存は防ぎやすくなる」とおっしゃっていました。子どもが将来、ネット依存にならないためにも、情報教育を通して、インターネットを、自分で考え安全に活用できるように考えていくと同時に、色々な体験を大切にしていきたいと思います。また、ご家庭でも、話題に出していくだけれど思います。

12月3日(水)に人権参観授業・講演会がありました。子どもたちは、それぞれの学年のテーマについて考えたり、

12月3日(水)に人権参観授業・講演会がありました。子どもたちは、それぞれの学年のテーマについて考えたり、

る組 「スポーツでなかよし」



二年 「大じなじごと」



四年 「かぎりなく やさしい花々
～星野富広氏の生き方から考えよ
う～」



六年 「明治の国づくりを進め
た人々」



一年 「はじの上のおおかみ」



三年 「つながりの深い国」



五年 「インターネットと上手に
付き合おう」



ドッジビー大会・健康ラリー

12月9日(火)・11日(木)・12日(金)は、運動委員会主催のドッジビー大会がありました。子どもたちは、フリスビーを使ってのゲームを楽しみました。

12月15日(月)・16日(火)・18日(木)は、栄健委員会主催の健康ラリーがありました。片足立ちをしたり、ポジティブな言葉を言い合ったり、ヨガのポーズを行ったり、足つぼを行ったりするブースがあり、たてわりグループで回って活動をしていました。

どちらも、子どもたちは、楽しく取り組んでいました。寒い冬になると、体を動かすことが少なくなっていますが、子どもたち主体で体を動かす良い機会となりました。



今後の予定

2月3日(火)5年音楽鑑賞教室

2月9日(月)6年科学センター学習

2月18日(水)～2月20日(金)午前中まで 作品展

2月18日(水) 1・4・5年 授業参観・学級懇談会

2月19日(木) 1・4・5年 授業参観・学級懇談会

2月4日(水) 半日入学・入学説明会

2月18日(水)育成科学センター学習

3月5日(木)育成お別れ会

3月19日(木)給食終了

3月23日(月)卒業式

3月24日(火)修了式

3月30日(月) 離任式

«令和8年度»

4月9日(木)加茂川中学校入学式

4月10日(金)着任式・始業式・入学式

4月13日(月)～4月14日(火) 午前中授業

4月15日(水)給食開始

※1月末～2月上旬に第2回目の学校評価保護者アンケートを実施する予定です。お忙しいとは思いますが、ご協力を願いいたします。